

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes
(Dimanche 30 Avril 2023)
3^{ème} dimanche après Pâques

Textes proposés :

Psaumes 23

Actes 2 .14,36-41

1 Pierre 2.20-25

Jean 10.1-10

Traduction œcuméniques de la Bible

ARC 206 Nous venons dans ta maison

ARC 734 marche en ma présence

ARC 604 Quel ami fidèle et tendre

ARC 528 Oh Jésus tu nous appèles

SALUTATION ET INVOCATION

Ainsi parle le prophète Esaïe : Vous, les assoiffés, accourez vers l'eau, même pauvres et humiliés, venez ! Ecoutez, écoutez mes paroles qui nourrissent. Ecoutez-moi, venez à moi, et vivez !

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre sauveur. Amen !

Frères et sœurs, encore ce matin nous sommes invités à prendre le temps d'une halte.

Ce temps de culte nous est proposé pour nous aider à retrouver les endroits où Dieu se cache dans notre vie.

Ce temps de culte nous est offert pour accueillir une parole autre, la Parole de Dieu susceptible de féconder notre existence.

Ce temps de culte nous est donné pour partager en communauté notre louange, notre adoration et notre prière.

C'est le temps de la grâce, c'est le temps de la paix en Jésus le Christ ressuscité.

INVOCATION : Officiant(e) :

Invoquons le Seigneur, notre Dieu :

Nous voici réunis en ton nom, et tu viens au-devant de nous pour nous donner ta paix : que ta paix accorde du repos à nos cœurs inquiets et nos esprits agités. *(Silence)*

Nous voici réunis en ton nom : que ta Parole nous enrachine et nous construise pour partager ton Evangile. *(Silence)*

Nous voici réunis en ton nom et tu souffles sur nous le Saint-Esprit : que ton Esprit insuffle et inspire notre rencontre. Amen !

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

*** Arc en Ciel 521 (1) https://youtu.be/05WtI5f__LQ**

Nous chanterons pour toi, Seigneur.

Tu nous as fait revivre.

Que ta Parole dans nos cœurs.

A jamais nous délivre.

Louons le Seigneur (Psaume 23)

Le SEIGNEUR est mon berger,
je ne manque de rien.

2 Sur de frais herbages, il me fait coucher ;
près des eaux du repos, il me mène,

3 il me ranime.

Il me conduit par les bons sentiers,
pour l'honneur de son nom.

4 Même si je marche dans un ravin d'ombre et de mort,
je ne crains aucun mal, car tu es avec moi ;
ton bâton, ton appui, voilà qui me rassure.

5 Devant moi tu dresses une table,
face à mes adversaires.
Tu parfumes d'huile ma tête,
ma coupe est enivrante.

6 Oui, bonheur et fidélité me poursuivent
tous les jours de ma vie,
et je reviendrai à la maison du SEIGNEUR,
pour de longs jours.

Louons le Seigneur avec le Cantique 206 Nous venons dans ta maison
<https://youtu.be/N9PUzONKDoo>

VOLONTÉ DE DIEU

Maintenant encore, dit l'Eternel, Revenez à moi de tout votre coeur, Avec des jeûnes, avec des pleurs et des lamentations ! Déchirez vos coeurs et non vos vêtements, Et revenez à l'Eternel, votre Dieu; Car il est compatissant et miséricordieux, Lent à la colère et riche en bonté.

Prions Dieu

Mon Dieu, toi qui es si bon, accorde-moi ta grâce ! Ta tendresse est si grande, efface mes fautes. Lave-moi complètement de mes torts, et purifie-moi de mon péché.

Je t'ai désobéi, je le reconnais ; ma faute est toujours là, je la revois sans cesse.

C'est contre toi seul que j'ai mal agi, j'ai fait ce que tu désapprouves.

Ainsi tu as raison quand tu prononces ta sentence, tu es irréprochable quand tu rends ton jugement. Moi je fus enfanté dans la faute, dans le péché ma mère m'a conçu. Mais ce que tu aimes trouver dans le cœur d'une personne, c'est le respect de la vérité.

Au plus profond de ma conscience, fais-moi connaître la sagesse. Fais disparaître mon péché, et je serai pur ; lave-moi, et je serai plus blanc que la neige. Annonce-moi ton pardon, il m'inondera de joie. Alors je serai en fête, moi que tu as écrasé ! Détourne ton regard de mes fautes, efface tous mes torts. Mon Dieu, crée en moi un cœur pur ; renouvelle et affermis mon esprit. Ne me rejette pas loin de toi, ne me prive pas de ton Esprit saint. Rends-moi la joie d'être sauvé, que ton esprit généreux me soutienne. À tous ceux qui te désobéissent je dirai ce que tu attends d'eux ; alors les personnes qui ont rompu avec toi reviendront à toi.

Seigneur, ait pitié Amen.

***Arc en Ciel 403 <https://youtu.be/NBDyh9NhyuE>**

**Si devant toi nous ne sommes
Que poussière et corruption,
Immense est ta compassion.
Tu voulus sauver les hommes :
Tu nous donnas Jésus-Christ,
Tu donnes le Saint-Esprit.
Tu fais grâce au plus rebelle
Dès qu'il te cherche et t'appelle.
Que pour la vie éternelle,
Tu nous gardes, Dieu fidèle.**

ANNONCE DU PARDON : [recevez avec reconnaissance le pardon du Seigneur](#)

Mon âme, bénis l'Éternel ! Que tout ce qui est en moi bénisse son saint nom ! Mon âme, bénis l'Éternel, Et n'oublie aucun de ses bienfaits ! C'est lui qui pardonne toutes tes iniquités, Qui guérit toutes tes maladies ; C'est lui qui délivre ta vie de la fosse, Qui te couronne de bonté et de miséricorde ; C'est lui qui rassasie de biens ta vieillesse, Qui te fait rajeunir comme l'aigle. L'Éternel fait justice, Il fait droit à tous les opprimés. Il a manifesté ses voies à Moïse, Ses oeuvres aux enfants d'Israël. L'Éternel est miséricordieux et compatissant, Lent à la colère et riche en bonté ; Il ne conteste

pas sans cesse, Il ne garde pas sa colère à toujours; Il ne nous traite pas selon nos péchés, Il ne nous punit pas selon nos iniquités. Mais autant les cieux sont élevés au-dessus de la terre, Autant sa bonté est grande pour ceux qui le craignent; Autant l'orient est éloigné de l'occident, Autant il éloigne de nous nos transgressions. Comme un père a compassion de ses enfants, L'Éternel a compassion de ceux qui le craignent. Amen

*Arc en Ciel 430 (2) <https://youtu.be/kMeNKEII0Zw>

Tu m'aimeras toujours !
Ni la mort, ni le monde,
Ne peut me séparer, mon Dieu, de ton amour.
Où le mal abonda, ta grâce surabonde;
Permits, Seigneur, qu'au long des jours
Tout mon cœur te réponde
Et que je t'aime sans détours,
Toi qui m'aimes à toujours !

LITURGIE DE LA PAROLE

Prière d'illumination :

Nous prions Dieu avant de lire les Ecritures, afin qu'elles deviennent pour nous Parole de vie.

SILENCE

Seigneur, nous nous tenons devant toi tels que nous sommes, occupés, préoccupés, dans nos têtes, dans nos corps.

Que ta Parole vienne fracasser nos écorces, que tes mots bouleversent nos routines.

Viens nous saisir ! Viens nous parler ! Tu es béni pour les siècles des siècles. Amen.

Actes 2.14,36-41

14 Alors s'éleva la voix de Pierre, qui était là avec les Onze ; il s'exprima en ces termes : « Hommes de Judée, et vous tous qui résidez à Jérusalem, comprenez bien ce qui se passe et prêtez l'oreille à mes paroles. **36**« Que toute la maison d'Israël le sache donc avec certitude : Dieu l'a fait et Seigneur et Christ, ce Jésus que vous, vous aviez crucifié. » **37** Le cœur bouleversé d'entendre ces paroles, ils demandèrent à Pierre et aux autres apôtres : « Que ferons-nous, frères ? » **38** Pierre leur répondit : « Convertissez-vous : que chacun de vous reçoive le baptême au nom de Jésus Christ pour le pardon de ses péchés, et vous recevrez le don du Saint Esprit. **39** Car c'est à vous qu'est destinée la promesse, et à vos enfants ainsi qu'à tous ceux qui sont au loin, aussi nombreux que le Seigneur notre Dieu les appellera. » **40** Par bien d'autres

paroles Pierre rendait témoignage et les encourageait : « Sauvez-vous, disait-il, de cette génération dévoyée. » **41** Ceux qui accueillirent sa parole reçurent le baptême, et il y eut environ trois mille personnes ce jour-là qui se joignirent à eux.

1 Pierre 2.20-25

20 Quelle gloire y a-t-il, en effet, à supporter les coups si vous avez commis une faute ? Mais si, après avoir fait le bien, vous souffrez avec patience, c'est là une grâce aux yeux de Dieu. **21** Or, c'est à cela que vous avez été appelés, car le Christ aussi a souffert pour vous, vous laissant un exemple afin que vous suiviez ses traces : **22** Lui qui *n'a pas commis de péché et dans la bouche duquel il ne s'est pas trouvé de tromperie* ; **23** lui qui, insulté, ne rendait pas l'insulte, dans sa souffrance, ne menaçait pas, mais s'en remettait au juste Juge ; **24** lui qui, dans son propre corps, a porté nos péchés sur le bois, afin que, morts à nos péchés, nous vivions pour la justice ; lui dont les meurtrissures vous ont guéris. **25** Car vous étiez égarés comme des brebis, mais maintenant vous vous êtes tournés vers le berger et le gardien de vos âmes.

Cantique 734 marche en ma présence <https://youtu.be/uIoIJSHqNiw>

Jean 10.1-10

1 « En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui n'entre pas par la porte dans l'enclos des brebis mais qui escalade par un autre côté, celui-là est un voleur et un brigand. **2** Mais celui qui entre par la porte est le berger des brebis. **3** Celui qui garde la porte lui ouvre, et les brebis écoutent sa voix ; les brebis qui lui appartiennent, il les appelle, chacune par son nom, et il les emmène dehors. **4** Lorsqu'il les a toutes fait sortir, il marche à leur tête, et elles le suivent parce qu'elles connaissent sa voix. **5** Jamais elles ne suivront un étranger ; bien plus, elles le fuiront parce qu'elles ne connaissent pas la voix des étrangers. » **6** Jésus leur dit cette parabole, mais ils ne comprirent pas la portée de ce qu'il disait. **7** Jésus reprit : « En vérité, en vérité, je vous le dis, je suis la porte des brebis. **8** Tous ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des brigands, mais les brebis ne les ont pas écoutés. **9** Je suis la porte : si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé, il ira et viendra et trouvera de quoi se nourrir. **10** Le voleur ne se présente que pour voler, pour tuer et pour perdre ; moi, je suis venu pour que les hommes aient la vie et qu'ils l'aient en abondance.

PRÉDICATION

Dans l'évangile que nous venons de lire, Jésus se présente comme la porte de la bergerie et le bon berger.

Pour comprendre ses propos, il faut se rappeler qu'il s'adresse aux pharisiens.

Ces derniers ont un tel sens du sacré qu'ils ne peuvent imaginer cette proximité de Dieu.

Pour eux, Dieu est le Saint, l'inaccessible ; l'humain ne peut pas l'atteindre par ses seules forces. Sur ce point, Jésus leur donne raison.

Mais Jésus nous annonce que lui-même nous ouvre la porte et alors, nous pouvons le rencontrer.

Cette porte qui nous permet d'aller à Dieu, c'est Jésus lui-même : « Si quelqu'un entre par lui, il sera sauvé ».

Cette porte n'est pas celle qui claque brutalement, ni celle qui enferme comme dans une prison. Cette porte est un lieu de passage ouvert à l'humanité tout entière.

Oui, Jésus se présente comme la porte ouverte à l'étranger, au réfugié, au pauvre comme au riche, à la personne handicapée comme à celle qui jouit de toutes ses facultés.

Cette porte est également ouverte à l'inconnu, à la brebis égarée et à tous ceux et celles qui sont en quête de sens pour leur vie.

Cette porte est grande ouverte sur la tendresse de Dieu. Nous sommes tous très importants pour lui et il tient à chacun de nous comme à son bien le plus précieux.

Remarquons le ton solennel de Jésus que soulignent les mots : « En vérité, en vérité, je vous le dis », qui servent d'introduction à deux petites "paraboles", peu faciles à comprendre parce que les images ne sont pas simples, elles sont mouvantes. Puis Jésus glisse d'une image à l'autre en les modifiant sans cesse, il parle de la bergerie et du voleur qui y pénètre par une autre voie que la porte. Puis il parle du berger qui entre par la porte, et il y a le gardien qui lui ouvre la porte, puis Jésus devient la porte elle-même puis on revient au berger.

Oui, Jésus Christ se compare à un berger. C'est une image belle poétique et pleine de bonnes choses : cela explicite comment Jésus **est** par rapport à nous. Un berger, c'est pacifique, doux, ce n'est pas un guerrier, ni un justicier ; ce n'est pas non plus un grand personnage important ou riche, **au contraire**, c'est

quelqu'un d'humble. Ainsi Jésus ne se présente pas comme un roi puissant, comme un chef de guerre, comme un juge ou quelqu'un de redoutable qu'il faudrait traiter avec déférence, crainte, au contraire, c'est quelqu'un de proche et de simple.

Et le berger guide les brebis. Il ne les menace pas, il ne contraint personne, juste il marche devant pour qu'on le suive en montrant le chemin.

Le berger : guide les brebis, les conduit vers les bons endroits pour elles, il marche devant (« qui m'aime me suive »), il prend soin de chacune et les soigne, il les protège contre les agressions extérieures, il les connaît chacune par leur nom (voir v. 3-4) et les aime, s'en préoccupe vraiment, il est même prêt à mourir pour elles. Tout cela est vrai aussi pour ce qui est du Christ vis-à-vis de nous. Et le Christ, là, représente un peu Dieu.

C'est en effet l'image que nous devons avoir de Dieu : C'était déjà dit dans le Psaume 23 : « l'Eternel est mon berger je ne manque de rien ». De même nous devons savoir que Dieu n'est pas un Dieu de terreur, de menace ou de jugement, mais c'est un Dieu doux qui prend soin personnellement de chacun de nous pour nous mener à notre meilleur bien et bonheur. Il connaît chacun de nous par son nom. L'amour de Dieu n'est pas un amour global, mais personnel, il a de l'attention pour chacun.

Et il ne force personne : il appelle et ceux qui veulent le suivre n'ont qu'à y aller. Jésus le bon berger, propose sans imposer. Il suggère, il invite. Il ne dit pas : « Je veux », mais « si tu veux ».

Il montre le chemin en marchant devant. Il emmène vers des bons endroits. Oui, le bon pasteur, le bon berger ne donne pas seulement de quoi paître et se repaître. Ce qu'il donne pour nourrir, c'est lui-même : son amour, sa vie.

C'est la vie en abondance que nous avons en lui. En lui il y a tout ce dont nous avons besoin. Des bons pâturages.

Il est le bon berger alors nous sommes ses moutons, ses brebis. Aujourd'hui l'image pose problème : nous ne sommes pas des moutons qui suivent sans réfléchir ! Peut être ne faut-il pas pousser les images trop loin.

Jésus, partout dans l'Évangile, nous responsabilise, il ne nous invite pas à obéir sans réfléchir ni à faire comme tout le monde, mais à faire des choix personnels. Mais du temps de Jésus, le mouton n'avait pas la même image. Il n'y avait pas de troupeaux immenses avec des milliers de bêtes anonymes, mais chaque famille avait une ou deux brebis, c'était leur seule richesse, et elles

vivaient avec la famille, dans la maison, elles étaient de plus comme nos animaux de compagnie.

Donc en plus, nous comptons pour Dieu, et nous sommes sa richesse et ses compagnons.

Jésus, en décrivant les mercenaires, les faux pasteurs, en réalité, fait la description du bon pasteur, par contraste.

Le faux berger est désigné comme un voleur. Il est voleur parce qu'il ne reconnaît pas Jésus comme la porte de la bergerie. Il ne reconnaît pas en Jésus, le Berger, l'envoyé de Dieu, le Dieu "Je suis » qui a parlé à Moïse et l'a envoyé pour l'amour et la libération de son peuple.

Le faux berger n'est pas animé par l'esprit d'amour et de libération par lequel Dieu a envoyé Moïse pour son peuple et par lequel Dieu a envoyé aussi Jésus pour le peuple égaré que nous sommes.

Le faux berger , le mercenaire, ne vient pas donner sa vie pour les brebis. Il vient pour ses propres profits.

Il détruit la vie des brebis en leur faisant violence, leur enlevant leur liberté intérieure en abusant de son pouvoir, les condamnant au lieu de les écouter et les encourager. N'est ce pas ce qui est arrivé à l'aveugle né de naissance exclus de la synagogue mais qui a recouvert la vue et a retrouvé la foi, le salut et le sens de sa vie en Jésus ?

Notre texte, en effet, est situé juste après cette épisode où les pharisiens sont assez critiques vis-à-vis de Jésus et de son œuvre. C'est pour cela que Jésus parle ici de lui-même comme la porte.

Oui Jésus se compare ici à une porte ouverte. Notre religion est une religion de liberté, on n'y est pas enfermé. La religion de l'Évangile n'est pas faite d'interdits, de contraintes, d'obligations de croire ou de faire ceci ou cela, mais une religion qui ouvre des portes.

Et même Jésus nous invite à aller dehors (v.3), il n'est pas pour une religion de la secte où l'on resterait enfermé entre soi dans la crainte, il nous permet d'aller vers le monde, de sortir pour aller vers les autres, sans peur de l'extérieur, avec confiance, pour rencontrer les autres, ou pour aller les aider, s'en préoccuper sans rester enfermés dans nos petits soucis.

Et même, il nous donne des horizons nouveaux, extraordinaires, sans rester enfermés dans notre vie un peu banale.

Mais le Christ nous ouvre des portes pour aller où ? Vers « les bons pâturages ? ce qui est bon pour nous. Et les sources de vie, de bonheur que nous ne verrions pas sans l'aide du Christ. Nous sommes libres, certes, mais Jésus nous rend encore plus libres.

C'est aussi ce que dit Jésus en Jean 14: 6. « je suis le chemin, la vérité et la vie, nul ne vient au Père que par moi. ». Jésus est un bon chemin à suivre. Certes, mais est-il « le seul » ? Non, on peut très bien être dans une autre religion ou même être athée ou ne pas connaître le Christ. Mais le chemin, c'est ce qu'il prêche : il n'y a pas d'autre chemin de bonheur et de vie que le pardon, la grâce, le service et l'amour. (La haine, la violence, la vengeance et l'égoïsme ne mènent qu'à la mort et au malheur et ce n'est pas ce que Dieu veut pour nous.)

C'est pour cela, frères et sœurs, qu'il est nécessaire pour nous d'être attentifs à la voix du berger et non à celle des mercenaires.

Les mercenaires qui vont s'en prendre à l'aspect fragile de notre personnalité, qui vont chercher à faire que nous nous comportions comme des moutons sans berger en détruisant en nous ce qui nous distingue des autres et ce qui nous rend vraiment unique et précieux aux yeux de Dieu.

Ils vont nous faire perdre toute spécificité et feront de nous des consommateurs qu'il faut séduire pour mieux les utiliser.

Les mercenaires se donnant des allures de bergers mais qui dévorent l'autonomie et l'indépendance des brebis.

A différence des mercenaires, le bon berger se propose de donner de la valeur à chaque individu.

Il est capable d'aller jusqu'au fond même du cœur de chacun d'entre nous pour y injecter un supplément de vie dont lui seul est dépositaire.

Le « bon berger » ne conçoit nos existences que si lui même les partage pour y introduire le divin qui est en lui.

Ainsi, il se propose de nous apporter une originalité qui nous soit propre.

Cette originalité consiste à savoir qu'il nous prend lui-même en main et nous propose de vivre selon notre nature profonde qui est marquée du doigt de Dieu depuis les origines de l'humanité.

En faisant de nous des individus autonomes et responsables, il pèsera sur l'évolution du monde qui s'orientera dans le sens où il souhaite qu'il évolue.

Nous n'avons pas vocation à être une goutte d'eau parmi les autres gouttes d'eau, frères et sœurs, nous avons vocation à devenir des individus distincts des autres, au service des autres, pour que chacun puisse jouir ici bas d'une vie qui le dépasse.

C'est pour cela qu'il est nécessaire d'être attentifs à la voix du bon berger, dans les choix et les projets de vie. Cette voix n'est pas toujours une voix qui s'impose mais une voix douce qui ouvre un chemin de vie et de liberté, donc une voix à discerner.

De plus, pour nous, le berger n'est pas seulement une voix qui se fait entendre; c'est une main qui nous guide, nous tient et nous protège.

Et jamais rien ni personne ne pourra nous arracher de la main du Christ, car le Christ nous garde et nous serre comme le cadeau que le Père lui a fait : « Ils étaient à toi, et tu me les as donnés, et je n'en ai perdu aucun »(Jn 17,6.12).

Le Christ tient à nous, Dieu notre Père tient à nous, lui qui est « plus grand que tout ».

C'est bien cela le bonheur de la foi : que Dieu veuille à ce point réussir l'humain, et qu'il nous ait donné un tel berger pour nous conduire à la vie.

Frères et sœurs, c'est cela la tendresse et l'amour infini de Dieu qui se rend gratuitement disponible à nous.

Sachons l'accueillir et lui faire place dans nos choix et projets de vie. Sachons le discerner dans nos différentes entreprises et notre vie de tous les jours. Et laissons-le nous chérir et nous faire grandir dans sa fidélité et dans son amour.

Amen !

JEU D'ORGUE

Cantique 604 Quel ami fidèle et tendre <https://youtu.be/uOnYVPsyUzM>

CONFESSION DE FOI

Eclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous affirmons notre foi.

Nous croyons et proclamons avec joie
que Jésus-Christ s'est donné pour toute l'humanité:
pour celles et ceux qui ont vécu depuis les origines de l'histoire,
pour celles et ceux qui naîtront jusqu'à la fin des siècles;
pour les foules qui se pressent dans les villes,
pour les habitants de la montagne la plus reculée,
pour le bébé qui vient de naître
et pour le vieillard sur le seuil de l'éternité.
Nous croyons qu'il s'est donné
pour nos amis et nos ennemis,
pour les croyants et les incroyants,
pour les riches et les pauvres,
pour les martyrs et les bourreaux.
Oui, pour tous, pour toi, pour moi, Jésus-Christ est venu.
Il a vécu, lutté, souffert,
il a traversé l'agonie de Gethsémani
et les ténèbres de la croix pour toi, pour moi.
Il a triomphé de la mort et ouvert devant nous les portes d'une irréductible
espérance, de sorte que "rien désormais, ni passé ni avenir, ni bonheur ni
malheur, ni vie ni mort, ni hauteur ni profondeur, ni aucune force qui soit au
monde, ne pourra jamais nous séparer de l'amour qu'en Jésus, Dieu a
manifesté." Amen.

***Arc en Ciel 251 (3)**

Bénédictions tous Dieu, notre Père,
Et Jésus Christ, notre Sauveur.
Bénédictions l'Esprit de lumière,
Lui qui habite dans nos cœurs.
Dieu trois fois saint,
fais-nous un jour Franchir
le seuil de ton séjour.
Alléluia, Alléluia !

ANNONCE ET OFFRANDE

PRIÈRE POUR L'OFFRANDE :

**Seigneur, avec l'offrande que voici, nous élevons nos mains pour te rendre grâce.
Apprend - nous à la partager avec celle et ceux que tu nous a confiés.
Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen**

**Pour nous préparer à la cène, chantons le cantique
528 O Jésus tu nous appelles**

PREFACE

Louons Dieu: C'est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu'au jour où, selon ta promesse, viendra ton Royaume. C'est notre joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus-Christ, notre Seigneur, né de notre chair, baptisé, tenté, transfiguré, condamné, crucifié, ressuscité d'entre les morts, élevé dans la gloire. C'est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l'Esprit d'adoption qui nous apprend à te dire Père, l'esprit qui chasse nos peurs et illumine notre foi. Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom et nous te chantons.

***Arc en Ciel 861 <https://youtu.be/hkITum8kPTo>**

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !

Éternel, ô roi d e s cieux !

L'univers entier de ta gloire est rempli ! Hosanna au plus haut des cieux !

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION

Matthieu 26 / 26-29 :

Pendant le repas Jésus prit du pain et après avoir prononcé la bénédiction il le rompit et le distribua à ses disciples en leur disant: « Prenez, mangez, ceci est mon corps.»

Puis il prit une coupe et après avoir rendu grâce il la leur donna en disant:« Buvez en tous car ceci est mon sang, le sang de l'alliance versé pour la multitude pour le pardon des péchés. Je vous le déclare. Je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau avec vous dans le Royaume de mon Père.

Ainsi toute les fois ou nous partageons ce pain et cette coupe nous annonçons la mort du Seigneur et nous attendons la venue de son Royaume dans la joie de sa résurrection.

PRIERE DE COMMUNION

Père très Saint, Tu as tellement aimé le monde, que tu as envoyé ton propre Fils, pour qu'il soit notre Sauveur. Il a vécu notre condition humaine sans jamais être séparé de toi. Il a annoncé à tous la bonne nouvelle du salut, aux pauvres la miséricorde, aux captifs la délivrance, et aux affligés la joie. Pour accomplir le desseins de ton amour, Il s'est livré lui-même à la mort et par sa résurrection, il a détruit la mort et renouvelé la vie. Accorde ton Saint Esprit, à nous qui allons partager ce pain et boire cette coupe, afin que les recevant suivant l'institution de Jésus Christ, nous soyons faits participants de son corps et de son sang. Par Lui avec **lui et en lui**, à

toi, Dieu le Père tout-puissant, dans l'unité du Saint Esprit, tout honneur et toute gloire, pour les siècles des siècles.

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal. Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la Gloire aux siècles des siècles. Amen

***Arc en Ciel 592 (2)** <https://youtu.be/L9LZUJInFbo>

Refrain

Seigneur, tu es notre joie,
notre vie, notre espérance.
Seigneur, tu es notre joie;
nous ne sommes rien sans toi.

Dans ce monde qui a faim
Tu nous invites à la table,
Dans un merveilleux festin
Ton corps devient notre pain.

INVITATION A LA CENE

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c'est le Seigneur qui nous invite.
Voici la table que nous avons dressée, mais c'est lui qui nous accueille.
Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.

Comme Jésus a rassemblé ses disciples pour le repas pascal, il nous invite maintenant à sa table qui annonce le banquet du Royaume.

Nous sommes tous invités à former un cercle. Et pour ceux qui ne communient pas, passent tout simplement le pain et le vin à leur voisin.

Je vous invite à former un cercle autour de la table

FRACTION - ELEVATION

Le pain que nous rompons est la communion au corps de notre Seigneur Jésus-Christ, qui a été donné pour nous.

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâces est la communion au sang de notre Seigneur Jésus-Christ, qui a été répandu pour nous.

COMMUNION

Envoi

PRIÈRE D'INTERCESSION

O Père, nous te remercions de nous avoir adressé ton appel, parce que cet appel a donné un sens nouveau à nos vies, et parce que, dans ton plan d'amour pour ce monde, tu nous as assigné une place où nous pouvons servir.

(silence)

Aide-nous à discerner et à comprendre ce que tu as accompli dans le monde, pour que nous désirions avec ardeur y participer, que nous sachions faire aujourd'hui ce que nous n'avons pas su faire hier.

(silence)

Donne ton pain, Seigneur, à tous ceux qui ont faim, donne faim de toi à ceux qui ont du pain, car toi seul, Seigneur, peux rassasier notre désir.

Donne ta force à ceux qui sont faibles. Donne l'humilité à ceux qui se croient forts, car toi seul, Seigneur, tu es notre force.

Donne la foi à ceux qui doutent et donne le doute à ceux qui croient te posséder, car toi seul, Seigneur, tu es la vérité.

Donne confiance à ceux qui ont peur, donne ta crainte à ceux qui ont trop confiance en eux, car toi seul, Seigneur, tu soutiens notre espérance.

Donne la lumière à ceux qui te cherchent, et garde dans ton amour ceux qui t'ont trouvé pour qu'ils te cherchent encore, car toi seul, Seigneur, tu peux combler notre amour.

Montre-nous dans nos vies quelles sont les vraies questions, ce qui devrait être premier, ton dessein d'accorder à tous les humains la guérison intérieure et la paix. (silence)

Nous implorons tout spécialement ton aide pour ceux et celles à qui il semble impossible ou insoutenable de placer leur confiance en toi.

Beaucoup de nos frères et de nos sœurs en Christ comptent aujourd'hui sur notre prière. Nous te les nommons dans le secret de nos cœurs.

(silence)

Nous nous reconnaissons en chacun d'eux, chacune d'elles... Comme eux, nous avons besoin, jour après jour, de ta grâce.

Avec eux , nous nous remettons entre tes mains et nous nous confions à ton amour manifesté en Jésus-Christ ressuscité et notre Seigneur et notre Berger.

Seigneur exauce nous. Amen

*Arc en Ciel 488 (1 et 3) https://youtu.be/g_Fs883zjo4

Sur tous les temps, sur tous les lieux,
Alléluia !
Tu vas régner auprès de Dieu, Alléluia !
Notre avenir est d'être en toi, Alléluia !
Nous t'attendons, ô notre Roi, Alléluia

EXHORTATION :

Ainsi, comme vous avez reçu le Seigneur Jésus-Christ, marchez unis à lui ; soyez enracinés et fondés en lui, affermis par la foi et débordants de reconnaissance.

BÉNÉDICTION

Que l'Eternel vous bénisse et qu'il vous garde.
Que l'Eternel fasse luire sa face sur vous et qu'il vous donne sa grâce.
Que l'Eternel tourne son visage vers vous et qu'il vous donne sa paix.
Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen

MOMENT MUSICAL